



Movimientos de solidaridad en México aumentan su apoyo a Cuba

CUBANEW/ACN /
02 FEBRUARY 2026



Autoridades, partidos políticos y organizaciones sociales y laborales de México rechazaron la orden ejecutiva del gobierno estadounidense que impondría aranceles a los países que suministran petróleo a Cuba y expresaron su apoyo a la soberanía y la autodeterminación de la nación caribeña, informó el sitio web del Ministerio de Relaciones Exteriores, Cubaminrex.

La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum Pardo, reafirmó que el respeto a la soberanía y la autodeterminación de los pueblos es un pilar de la política exterior mexicana y advirtió que la aplicación de aranceles podría provocar una crisis humanitaria en Cuba con impactos en hospitales, alimentos y servicios básicos.

El canciller mexicano, Juan Ramón de la Fuente, afirmó que su país no acepta que se niegue la ayuda humanitaria a ningún estado que la requiera y defendió la cooperación internacional como mecanismo para mantener el diálogo y la solidaridad entre las naciones.



Emmanuel Reyes Carmona, presidente de la Comisión de Economía del Senado, apoyó la postura del gobierno federal y cuestionó la declaración de Cuba como una "amenaza", reiterando la defensa de la cooperación internacional.

Alejandro Murat, titular de la Comisión de Relaciones Exteriores, apoyó la postura del presidente mexicano y advirtió sobre el riesgo de una crisis humanitaria, a la vez que instó a tender puentes diplomáticos con Estados Unidos.

Dolores Padierna Luna, subcoordinadora del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, calificó el decreto como una medida ilegal e inhumana que busca un castigo colectivo mediante el uso del hambre y la energía como instrumentos de presión.

Pedro Vázquez González, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, rechazó el decreto por violar el derecho internacional y recordó la postura histórica de México de condenar el bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos contra Cuba.

El Partido del Trabajo expresó su apoyo a la continuación de la ayuda humanitaria a Cuba y a la postura del presidente, enfatizando que la solidaridad internacional es un principio constitucional.

Los comunistas en México también condenaron la orden ejecutiva como una medida coercitiva destinada a asfixiar al pueblo cubano.

La Unidad Comunista, integrada por varias organizaciones políticas, denunció la intensificación de las medidas unilaterales contra Cuba y apoyó la política exterior soberana del gobierno mexicano.

[Solidarity movements in Mexico increase their support to Cuba - Cuban News Agency](#)